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Rigenerazione urbana e agriturismo tecnologico
Nel corso del pomeriggio di ieri sono state presentate an-

che alcune storie d’impresa, tra cui Enenso, azienda nata nel 
2008 a Casale per fornire soluzioni alternative in ambito ener-
gia e impegnata anche nel settore della rigenerazione urbana. 

Quindi la Lodigiana Recuperi, realtà di Corte Palasio, anello di 
congiunzione tra la raccolta dei rifiuti e il loro recupero o smalti-
mento in modo sicuro. Infine l’Azienda agricola Tosi di Villante-
rio, raccontata dalla viva voce di Stefano Tosi, che ha parlato 

di economia circolare e transizione energetica e ambientale 
legata alla sua azienda, che può contare  su un agriturismo che 
ha tutti i crismi tecnologici per essere a bassissimo impatto sul-
l’ambiente circostante, popolato da libellule e garzaie. n

«Non una semplice classifica 
delle imprese, ma un racconto di chi 
siamo e come cambiamo e quello 
che dovrebbe essere il nostro indi-
rizzo futuro». Questa la definizione 
dell’Oscar delle Pmi fornita da Sabri-
na Baronio, presidente Confartigia-
nato imprese provincia di Lodi, in-
tervenuta ieri alla presentazione 
dell’approfondimento parlando di 
un contesto economico entro cui 
operano le imprese del territorio che 
è impegnativo: «Lo scorso anno è 
stato segnato da inflazione, instabi-
lità geopolitica e tassi d’interesse 
elevati, elementi che hanno influen-
zato le nostre imprese». Oggi «ve-
diamo spiragli favorevoli» grazie al-
la politica monetaria europea «che 
consente alle imprese di affrontare 
i necessari investimenti» imposti 
dalla transizione digitale e green. In 
questo senso il Lodigiano, ha detto 
Baronio, manifesta dei tratti distin-
tivi ed elementi di particolarità: «Se-
condo il nostro osservatorio nel 
2024 le Pmi hanno fatto registrare 
un calo degli investimenti in ambito 
digitale, in contrazione rispetto al-
l’anno precedente di circa 10 punti 
percentuali. Tutte le nostre imprese 
riconoscono al digitale e alla sicu-
rezza informatica una importanza 
fondamentale per il proprio futuro, 
ma in certi casi paghiamo anche un 
ritardo infrastrutturale importante, 
come per la fibra ottica, dove in que-
sto contesto siamo l’ottava provin-
cia regionale». Tante imprese però 
hanno capito l’importanza dell’In-
telligenza artificiale: «Una grande 
opportunità, il 73% è convinto che 
l’intelligenza artificiale possa mi-
gliorare la propria attività».  Per af-
frontare le tematiche green e digita-
li per Baronio «bisogna fare degli in-
vestimenti nel medio e lungo termi-
ne, cosa che le nostre imprese sono 
poco avvezze a fare, perché guarda-
no all’oggi piuttosto che al domani. 
Come Confartigianato  siamo vicini 
alle nostre imprese e le traghettere-
mo in questo percorso». n F. D.

Sabrina Baronio

baronio 

«Saremo vicini
alle aziende
nel percorso
di transizione»

A concludere il pomeriggio de-
dicato all’Oscar delle Pmi è stato 
Fabrizio Periti, direttore generale 
Bcc Lodi. «Ci fa piacere aver dato 
fin dal principio il nostro supporto 
ad un evento fondamentale per il 
territorio, quest’anno giunto alla 
sua terza edizione - ha esordito Pe-
riti -. L’Oscar mette insieme diversi 
stakeholder che hanno interesse 
a cooperare per il miglioramento 
del territorio. Questi dati sono uno 
strumento fondamentale, creato 
ancora una volta grazie a Il Cittadi-
no, quotidiano che è vanto del ter-
ritorio. Speriamo, in futuro, che 
queste edizioni degli Oscar delle 
Pmi continuino». Con riferimento 
ai contenuti del dossier, Periti ha 
poi sottolineato come l’economia 
del territorio si sia consolidata: 
«Barcamenandosi tra investimenti 
legati ai tassi d’interesse e innova-
zioni digitali e green, le imprese del 
territorio hanno avuto un bel da 
fare. Digitale e green sono decisio-
ni della Commissione europea, che 
vuole fare dell’Europa un territorio 
ecologicamente sostenibile e digi-
talizzato. Anche le imprese di Lodi 
sono toccate da questa filosofia».

Come Bcc Lodi, ha detto Periti 
«siamo particolarmente sensibili 
a questi temi di transizione. Nelle 
banche la transazione digitale è 
molto lenta, perché ha vincoli giu-
ridici da rispettare. Per quanto ri-
guarda la transizione demografica, 
la nostra banca è particolarmente 
sensibile al tema, tanto che lavo-
riamo per agevolare chi viene da 
fuori provincia e che vuol trovare 
residenza in Lodi. Non abbiamo al-
tro territorio di Lodi, se non quello 
del Sudmilano e, di recente, anche 
di Milano, e quindi il fatto che il 
territorio prosperi è vitale». Infine 
la tematica green. Anche qui la Bcc 
Lodi è attenta «ai fenomeni che ri-
guardano l’economia circolare, la 
sostenibilità e le nuove forme 
d’energia». n 
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«Sensibili
ai fenomeni
dell’economia
circolare»


